

SOLENNITÉ DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST - B
Ex. 24, 3-8 ; Hb. 9, 11-17 ; Mc 14, 12-16.22-26

Aujourd'hui est le dimanche solennel de l'Eucharistie, Fête du Saint-Sacrement, Solennité du Corps et du Sang du Christ. – Solennité que nous appellons autrefois "Fête Dieu" – *"Eucharistie, Pain de l'Unité des disciples/missionnaires", "Reste avec nous, Seigneur" – "Demeure, Seigneur, dans le tabernacle de notre coeur"*. C'est ce que le chrétien doit instantanément demander à Jésus qui se fait EUCHARISTIE pour nous.

Soeurs et frères, l'Eucharistie passe par la communion, et la communion pour la communauté. *"Devenez ce que vous recevez, devenez le Corps du Christ... le symbole de ce que vous êtes se trouve déposé sur la table du Seigneur ; vous y recevez votre propre mystère"*, nous disait saint-Augustin. Dans l'Eucharistie, Dieu agit, Il se donne à nous. Voilà pourquoi Jésus a dit : « *Ceci est mon corps ; Ceci est mon sang* ». Le corps ou la chair, dans la Bible, ce n'est pas seulement la musculature d'une personne, mais l'ensemble – son intelligence, ses sentiments, son corps, ses émotions, ses projets... Eh bien, quand Jésus dit : « *Prenez, Ceci est mon corps* », il nous dit : « Ceci est moi avec ma vie, celle que j'ai prise dans le sein de la Vierge Marie. Je vous donne mon humanité...avec la force divine du Verbe fait chair ! ». Le sang, dans la Bible, signifie la vie ; ce n'est pas simplement le liquide rouge qui coule dans nos artères. Eh bien, *"Ceci, c'est mon sang"* signifie : Je vous donne toute ma vie qui s'est déversée pour vous dès le premier instant de mon existence humaine.

Alors, « *ceci est mon corps, ceci est mon sang* » signifie « ceci est moi tout entier, avec ce que j'ai, ce que je suis, ce que j'ai vécu et ce que j'ai souffert, ce que j'ai aimé et ce dont j'ai rêvé, que je vous confie maintenant et pour vous ». Par le don de son Corps et de son Sang, Jésus veut que nous soyons une Eglise accueillante, une Eglise de service solidaire. *« L'Eucharistie, source d'amour pour la vie de l'Eglise, c'est une école de charité et de solidarité »*, nous dit le Pape François en avertissant que *« ceux et celles qui mangent le Pain du Christ ne peuvent rester indifférents à ceux qui n'ont pas leur pain quotidien »*.

Rassemblée en Eucharistie, l'Eglise vit son Etre, son Essence. C'est pourquoi l'Eglise reconnaît que le repas eucharistique est la raison de notre joie de vivre. Grâce à l'Eucharistie, l'Eternel entre dans le temps pour que nous soyons un, comme Jésus et son Père sont Un dans l'Esprit-Saint ; - l'Eternel entre dans le temps pour reconstruire l'unité des hommes et des femmes dispersés. Oui, l'Eucharistie témoigne de la présence de l'éternité dans la vie de l'humanité. Ce n'est pas sans raison que le Docteur angélique, saint Thomas d'Aquin, nous dit : *"L'Eucharistie est le mémorial perpétuel de la Passion du Christ, C'est aussi un réconfort singulier qu'il a laissé à ceux et celles qui sont attristés par son absence"*.

C'est précisément dans le Saint Sacrement de l'autel que Jésus manifeste sa volonté d'être avec nous, de vivre en nous, de se donner à nous pour nous : *"Et moi, Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde"* (Mt 28, 20). En effet, en recevant le Corps du Seigneur ressuscité, nous faisons l'expérience de la communion avec un Amour que nous ne pouvons pas garder pour nous : il exige d'être communiqué aux autres afin de construire une société

plus fraternelle. C'est en ce sens que l'Eucharistie est la source et le centre de la vie de l'Église et de tout chrétien.

Face à un si grand mystère, frères et soeurs, nous sommes appelés à élever notre cœur vers le haut (à prendre de la hauteur, comme on le dit souvent) et à faire écho à la profession eucharistique de foi dans le pain et le vin. Réaffirmons notre foi en la présence réelle et substantielle du Christ comme nourriture pour notre salut. Et en recevant le Christ dans l'Eucharistie, demandons-lui de nous apprendre à être des uns pour des autres le pain partagé et donné par amour pour qu'un jour nous puissions vivre et régner avec Lui et le Père dans la communion de l'Esprit-Saint pour toujours et à jamais ! « *Soyez ce que vous voyez. Recevez ce que vous êtes. Devenez ce que vous recevez : le Corps du Christ* ». **Amen !**